JANVIER 2025 NUMERO 105



Ordre International des Anysetiers







LE PROPOS DU BUREAU

Chères amies,

Chers amis.

Nous nous sommes accordés, courant décembre, la traditionnelle trêve des confiseurs.

Plus motivés que jamais, nous avons, en ce début d'année, repris nos activités, bien décidés à ne rien lâcher de nos ambitions pour assurer l'avenir de l'Ordre.

Toutes nos réunions 2024 s'étant tenues en visioconférence, nous étions heureux

de nous retrouver au siège social, en compagnie de Mireille Maréchal, notre dévouée secrétaire, les 14 et 15 janvier dernier.

Nous avons, au cours de l'année écoulée, participé à une quarantaine de Chapitres, étudié attentivement les questions soulevées par des Commanderies ou par des membres, répondu à moult appels téléphoniques et à de nombreux messages fidèles à la mission que vous nous avez confiée.

Lors de notre élection en 2023, nous avions clairement exprimé notre intention d'améliorer les points suivants :

- La communication - Le site - La maitrise de nos finances - Le recrutement

Vous pouvez, aujourd'hui, constater que, la communication et le site sont entrés dans une nouvelle ère, grâce au travail d'équipe des différentes commissions. Le budget 2024 bien que légèrement positif doit rester au centre de nos préoccupations.

En revanche, le recrutement n'est pas à la hauteur de nos attentes. Malgré 224 intronisations en 2024, nous enregistrons une légère baisse de nos effectifs en raison d'un trop grand nombre de départs et malheureusement de décès.

Une mobilisation de TOUS les Anysetiers est indispensable pour infléchir cette courbe descendante.

Vous êtes tous concernés et invités à parrainer un ou plusieurs impétrants.

Chères amies, chers amis, nous avons bien reçu vos nombreux témoignages d'amitié et vos vœux, à l'occasion de la nouvelle année. Nous avons été sensibles à chacun d'eux et nous vous en remercions chaleureusement.

Nous vous souhaitons une bonne année, une bonne santé ainsi que des rencontres Anysetières remplies de bonheur et d'amitié. Regardons dans la même direction.

Tous ensemble bâtissons notre avenir!

Jean-François Brébion Président et les membres du Bureau.



SOMMAIRE:

Page 1:

- Le propos du Bureau

Page 2:

- La vie des Commanderies Cannes Esterel, L'Euregio

Page 3:

- Le saviez-vous? Un don au Pays de Neuchâtel

Page 4:

- Et si l'informatique m'était comtée
- Les dons des Landes et de la Touraine

Page 5:

- Henry Barbé 50 ans de fidélité
- les dons de Saint Etienne en Forez

A PARTAGER

Trop souvent nous sous-estimons la force d'une caresse, d'un sourire, d'un mot gentil, d'une oreille attentive, d'un compliment sincère ou d'un petit acte de soin. Tous ont pourtant le potentiel de transformer une vie. Léo Buscaglia

L'EVENEMENT

Henry Barbé a été intronisé le 26 janvier 1975.

50 ans de bons souvenirs chez les Anysetiers.

(voir article page : 5)





LA VIE DES COMMANDERIES



COMMANDERIE DE CANNES ESTEREL

En France En Europe Commandere de Voras Alemagna Chificular Martine Chiffelian Chiffelia

SOIRÉE BEAUJOLAIS EN "ROUGE ET NOIR"



Nous étions soixante à fêter en "Rouge et Noir" l'arrivée du beaujolais nouveau dans les salons de l'hôtel Juliana, à Cannes.

La danse et l'amitié étaient plus que jamais au rendezvous de ces annuelles retrouvailles. Nous avons opté pour des tables en U, restant ainsi fidèles aux ancestrales traditions du banquet à la française.

Notre chargé de communication presse ayant opportunément fait passer une annonce dans Nice Matin,

nous avons eu le plaisir d'accueillir trois finlandaises débarquées le matin-même à Cannes, conquises par cette fête typique elles l'ont promis, elles reviendront l'année prochaine avec quelques amis...

D'autres sont venus grâce à notre page facebook, et de nombreux amis nous ont rejoints, parmi lesquels ceux du Comté de Nice, ainsi que de nombreux actifs d'autres associations caritatives.

Si le plaisir évident des convives a grandement participé à notre propre satisfaction, remettre à l'association Adrien un chèque de 1.000 euros fut notre plus belle récompense.

René Molinès, aidé par des dizaines de bénévoles, a construit une maison en mémoire de son fils pour héberger des enfants hospitalisés et leurs familles entre deux traitements lourds, la maison de l'amour... https://associationadrien.org/

Aider et Donner de l'Espoir est plus qu'une devise : c'est un art de vivre lorsqu'elle se conjugue au quotidien.



COMMANDERIE DE L'EUREGIO

UNE BELLE REMISE DE DONS



A l'occasion de son XXXIIème Chapitre Magistral, la Commanderie de l'Euregio, avec l'aide de la Commission des Œuvres Sociales et Culturelles, a remis un don de 4.000 € à l'association "Verein zur Förderung auf 4 Hufen", librement traduit "Association pour le soutien à 4 sabots" à Eupen.

Cette association propose des offres pédagogiques, pour les enfants et jeunes ayant besoin de soutien, en travaillant avec des chevaux et des ânes.

Ces enfants ont des déficiences physiques, mentales ou encore des troubles de l'apprentissage, de la coordination ou de la cognition. Comme le travail avec les animaux est coûteux (vétérinaire, forgeron, nourriture, hébergement, entraînement), notre soutien a été grandement apprécié.

Un don de 2.000€ a également été remis à « Focus » qui offre des logements aux personnes souffrant d'un

handicap "double diagnostic" afin de leur permettre de mener une vie largement autonome tout en bénéficiant d'un accompagnement psychosocial et médical 24h/24.

Deux beaux exemples d'application pratique de notre slogan « Aider et donner de l'Espoir".



LE SAVIEZ-VOUS ?





La langue française s'enrichit continuellement de mots nouveaux. Mais saviez-vous que le sens des mots

« anciens » était, lui aussi, mouvant ?

Le sens que l'on attribue aujourd'hui à certains mots est parfois très éloigné de leur signification originelle. Découvrons quelques-unes de ces histoires surprenantes.

1. hôpital

Le sens premier d'un mot se trouve parfois dans son orthographe! Le mot hôpital est en effet emprunté au latin hospitalis qui signifie « relatif aux hôtes ». Car hôpital désignait à l'origine une institution de charité, un établissement destiné à l'accueil des personnes démunies, il était donc lié au concept d'hospitalité (mot qui vient du latin hospitalis). D'où les hospitaliers et hospitalières chez les Anysetiers.

Ce n'est qu'à partir du XVIIe siècle qu'hôpital se spécialise dans le domaine médical et commence à désigner un établissement dispensant des soins à des personnes malades ou blessées.

2. subjuguer

Être subjugué par le charme de quelqu'un est plutôt française.

agréable. Mais attention, loin du contexte de la séduction, ce verbe a des origines plutôt belliqueuses. Subjuguer vient du latin subjugare qui signifie littéralement

« faire passer sous le joug, soumettre ».

En français, le verbe hérite son premier sens directement du latin, comme l'indique le dictionnaire de Furetière : « vaincre, dompter un peuple, lui faire subir le joug de ses lois, de sa domination, ou le faire passer sous le joug. »

Rien que cela! Heureusement, le sens s'est adouci avec le temps. Subjuguer quelqu'un, c'est désormais l'ensorceler, le charmer au point qu'il ne puisse plus résister. La prochaine fois que vous craquerez pour

quelqu'un, souvenez-vous : vous ne faites pas que succomber à ses charmes. Non, vous êtes subjugué, vaincu par l'amour!

Origine: Dictionnaire historique de la langue française.





PAYS DE NEUCHÂTEL

REMISE DE DON À L'ASSOCIATION PRO JUNIOR ARC





Un don d'un montant de 3'000 CHF a été accordé à l'association Pro Junior Arc Jurassien afin de soutenir son fond dédié à l'éducation.

Celui-ci permet d'aider des familles de la région de Neuchâtel en prenant en charge des dépenses éducatives essentielles, telles que l'achat de fournitures scolaires, les cours d'appui ou d'autres frais liés à la scolarité.

Ce geste illustre un engagement fort en faveur de l'égalité des chances et du soutien à la jeunesse, contribuant à améliorer concrètement la vie des enfants et des familles dans le besoin.

L'INSTANT SOURIRE

SI MES CALCULS SONT BONS, POUR ELIMINER LES *CALORIES* DES FÊTES DE FIN D'ANNEE JE DOIS FAIRE UN FOOTING DE 541,7 KMS DEUX FOIS !!



ET SI L'INFORMATIQUE M'ÉTAIT CONTÉE

A la fin de mes études de sociologie, j'ai saisi l'opportunité de prendre des cours d'informatique. Chance incroyable : le professeur était à ce qu'il parait un génie capable de réaliser une étude sémantique des discours du général de Gaulle : une ère nouvelle s'offrait à nous.

C'est donc la soif d'apprendre chevillée au corps que je me rendis à l'amphi. Quelques mois plus tard il me fallut bien déchanter : les langages assembleurs (Cobol, Fortran) qu'il nous enseignait étaient certainement performants mais pas les programmes que j'essayais de créer, qui tournaient éternellement en boucle...

Le génie ne comprenant pas que ses étudiants ne comprennent pas, l'année se termina cahin-caha.

L'année suivante j'intégrais l'IAE qui, lui aussi, proposait une unité de valeur informatique. Je décidais illico de m'y inscrire. Au tout début du premier cours, le professeur traça au tableau deux lignes horizontales parallèles assez espacées l'une de l'autre et nous dit : la ligne du bas est celle du trottoir sur lequel vous vous tenez et celle du haut celle du trottoir d'en face. Vous voulez traverser la route : que faites-vous ?

Hypothèse 1 : vous regardez à gauche il y a une voiture. Vous restez sur place.

Hypothèse 2 : pas de voiture à gauche. Vous regardez à droite. Il y a une voiture. Vous restez sur place.

Hypothèse 3 : aucune voiture à gauche, aucune voiture à droite : vous traversez la route. Et là que faites-vous ? Ou vous allez à gauche ou vous allez à droite.

J'ai éclaté de rire car il m'a fait comprendre en moins d'une minute ce que je n'avais pas compris en un an : l'informatique est une logique binaire : un document existe (on l'ouvre) ou il n'existe pas (on le crée).

Tout le cheminement repose en permanence sur deux possibilités. Pour toute action. Ce n'est pas la logique humaine. Donc il ne sert à rien de pester contre notre ordinateur : il a toujours raison.

Entre technophobie et humilité, à chacun son choix....

AIDER ET DONNER DE L'ESPOIR ENCORE ET TOUJOURS

Remises de dons aux associations ASAVi et Magie à l'hôpital par la Commanderie de Touraine



2.500 € ont été remis au Professeur Sherman pour la Fondation des Maladies Rares (FMR) par la Commanderie des Landes.

HENRI BARBÉ 50 ANS DE FIDÉLITÉ AUX ANYSETIERS



Henri a été intronisé le 26 janvier 1975.

En 1993, il accepte la charge de Grand-Maistre succédant à Pierre Zemlianoy pour ne transmettre qu'en 2012 soit 20 ans plus tard le Pilon à Pierre Joubes.

Deux décennies à la présidence de sa chère Commanderie de Gascogne, assurément un record, où sa

gentillesse, son dévouement et son humour ont été appréciés de tous.

Conteur hors pair, il continue de subjuguer ses amis avec ses histoire drôles.

De ces 50 années, Henri nous précise qu'il n'a pas vu le temps passer!

Grâce à l'ambiance bon enfant des Anysetiers, il ne garde que de bons souvenirs.

Il est Grand-Maistre Honoraire et toujours fidèle à sa Commanderie d'origine.

Quel bel exemple de fidélité et de partage de l'esprit Anysetier.

LA COMMANDERIE DE SAINT-ETIENNE EN FOREZ SOUTIEN EURECAH

A l'approche des fêtes de Noël, la Commanderie de Saint Etienne en Forez s'est rendue auprès de 3 associations pour remettre des jouets à des enfants atteints de troubles autistiques ou placés pour diverses raisons.

Julie, codirectrice d'Eurecah à la Talaudière a reçu Pierre, les bras chargés de 75 Mangas Naruto d'une valeur totale de 1.972 €.

Dans l'après-midi, Pierre, Mick et Jean-Paul ont rendu visite à l'Angelus et aux Marmousets (maisons d'enfants à caractère social) situés à Saint-Etienne. Ces deux établissements, abritant plus de 60 enfants, sont gérés par M. Cote, directeur.

Ce sont 30 Mangas et 40 peluches Naruto qui ont été remis par la Commanderie pour un montant de 1.315 €.

Fidèle à sa devise " Aider et donner de l'espoir ", la Commanderie démontre une nouvelle fois son engagement envers les enfants en souffrance et espère donner le sourire à ces anges.

Le Père Noël a été généreux cette année.





NOS PEINES ...

Avec une grande tristesse, nous avons le devoir de vous faire part de la disparition d'amis qui nous ont été très chers :

Jean-François Lamoure Sénéchal de la Commanderie de L'Indre en Berry Annelise Moureau Maistre de la Commanderie du Val de Metz Jacques Malbosc Maistre de la Commanderie du Haut Languedoc Antoine Rémy-Zéphir Connétable Maistre de Bouche Commanderie de la Baule Presqu'lle Guérandaise

Colette Basset Dias Maistre de la Commanderie du Lyonnais

A leur famille et leurs amis, nous présentons nos sincères condoléances et l'assurance de notre profonde amitié.

Leur départ nous cause une grande tristesse, que Saint Serge les ait en sa sainte garde

AGENDA 2025

22 février :

- . BERGERACOIS
- . COMTE DE NICE

01 mars:

. GASCOGNE

08 mars:

- . DAUPHINE
- . CHAMPAGNE

15 mars:

- . ARTOIS
- . BASSE NORMANDIE
- . CASTRES SIDOBRE

22 mars:

. COMTE DE LAVAL

29 mars:

. TOULON LA ROYALE





Ordre International des Anysetiers

Siège social: 205, rue La Fayette - F - Paris 10ème

Tél. +33 (0) 1 42 25 30 68 E-mail : secretariat@anysetiers.com

Site internet: http://www.anysetiers.org

Directeur de Publication : Jean-François Brebion

